

Indicador del INE llegó a 12,2% en trimestre abril-junio

Desempleo: Hombres por primera vez superan a las mujeres

Cambio de tendencia se da por la fuerte salida de las mujeres del mercado laboral.

Sofía Chiesa O Casagrande

Como complejo y preocupante calificó el escenario de desempleo, el ministro de Hacienda, Ignacio Briones, tras conocerse las cifras del Instituto Nacional de Estadística (INE) esta mañana.

Los nuevos datos arrojaron que en el trimestre abril-junio la tasa de desocupación nacional fue de 12,2%, incrementándose 4,9 puntos porcentuales en 12 meses.

“Hoy día, con este 12,2%, si nosotros consideramos las personas que están en la Ley de Protección del Empleo, la verdad que los niveles son bastante más elevados”, dijo el jefe de la billetera fiscal refiriéndose a los ocupados ausentes, que representaron el 18,1% del total de ocupados, creciendo 163,2% (equivalente a 801.800 personas) en doce meses.

Y agregó que la cifra es peor aún si se considera a la gente que se ha restado de la fuerza laboral en estos días, que no está técnicamente desempleada, porque no aparece como buscando empleo, pero está en sus casas sin trabajo. Situación que explicaría por qué por primera vez la tasa de desocupación de hombres (12,6%) es más alta que la de las mujeres (11,7%).

1 de cada 3 mujeres ocupadas

Las cifras reflejan una fuerte caída de las mujeres en el mercado laboral. De hecho, la ocupación cayó 12 puntos porcentuales y llega a poco más de una de cada tres trabajadoras, de acuerdo a las cifras del INE. En tanto, la participación femenina en el mercado laboral bajó del 50% y se ubicó en un 41%.

“Esto se produce porque primero está el miedo al contagio, pero más aún por la situación actual, donde los colegios, jardines, y salas cunas, están cerrados y esos niños o adolescentes en sus casas y eso lamentablemente, ha significado una carga mayor para las mujeres”, explica el director del Centro de Encuestas y Estudios Longitudinales de la U Católica, David Bravo.

Por lo mismo la vicepresidenta de Chile Mujeres, Verónica Campino, considera que será muy importante al mo-



El empleo en el sector comercio ha sido muy golpeado y ese es una de las principales fuentes laborales de las mujeres.

800 mil personas son ocupados ausentes, categoría que incluye a los acogidos a la Ley de Protección del Empleo.

mento de la reactivación económica pensar en las herramientas que se les entregará a este sector. “Deben llegar por igual a hombres y mujeres, porque cuando se habla de reactivar siempre se piensa en sectores como la construcción donde la participación de mujeres es casi nula”, agrega.

Por ejemplo, el sector comercio, una de las principales fuentes laborales para las mujeres, cayó un 24% en el trimestre abril-junio respecto al mismo periodo de 2019.

Campino explica que hace falta apurar algunas de las



“Niños o adolescentes en sus casas lamentablemente, ha significado una carga mayor para las mujeres”
 David Bravo, UC

iniciativas que ha propuesto en Gobierno para avanzar en la incorporación de las mujeres en la fuerza laboral es el proyecto de Sala Cuna Universal que tras dos años en el Senado aún no logra consensos. De hecho, la comisión de Educación, donde está la iniciativa, no lo ha discutido desde noviembre del año pasado.

Desempleo aún no toca piso

Pese a lo negativo de las cifras, estas aún no tocarían piso. El socio de Gemines Alejandro Fernández cree que el desempleo va a seguir subiendo mientras se siga deteriorando la actividad.

Algo en lo que Bravo concuerda: “Lo que vemos en datos del INE se va a profundizar mucho más” refiriéndose a las cifras de desocupación. Advirtiendo, además, que en el caso de las personas ocupadas “queda espacio para seguir cayendo”.

Aunque las reaperturas de algunas comunas dan algo de esperanza. El economista de Pacífico Research Sebastián Díaz, considera el inicio del desconfinamiento en Santiago a finales de este mes, cree que es probable cierta mejora en los

PIB: Un trimestre para olvidar

El PIB chileno se habría contraído 15% interanual en el segundo trimestre, o sea una caída desestacionalizada de 46%, según proyectó Scotiabank, luego de conocer la caída de solo 2,6% en la producción industrial de junio, según el INE. La actividad fabril fue contenida por la industria minera que creció 2,6% y compensó el descenso de 8,3% en la manufacturera. La actividad comercial cayó 15,9% y la de entretenimiento bajó 81,3%. Con estas cifras, la actividad económica en junio (Imacec) se habría contraído 16%, según Econsult y Scotiabank.

datos de actividad. “El avance sería acotado y ganaría más fuerza a partir de agosto cuando empiece a consolidarse la recuperación”.